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Именно такая история 
произошла недавно в Бори-
соглебском районе. В цен-
тре скандала оказался врач-
психиатр Борисоглебско-
го психоневрологического 
диспансера, требовавший от 
пациента деньги за снятие 
«нехорошего» диагноза. 

По версии следствия, дело 
было так. Пять лет назад врач 
поставил одному из обследо-
ванных им местных жителей 
диагноз «умственная отста-
лость». И вот, спустя годы, 
бывший пациент решил полу-
чить водительские права, для 
чего нужно было отменить 
прежний диагноз и сняться 
с диспансерного учета. Врач 
согласился, но потребовал 
за эту услугу мзду – десять 
тысяч рублей. 

Однако несостоявший-
ся водитель решил пойти 
на принцип и обратился 

в милицию. В итоге врач 
был задержан с поличным, 
быстро сознался и даже со-
общил о своей соучастнице, 
медсестре. Впрочем,  обида 
на несправедливое, по его 
мнению, задержание  затаил, 
и не просто затаил, а  стал 
угрожать «принципиально-
му» пациенту, что сожжёт 
его дом вместе с детьми. В 
результате доктор всё же 
оказался под стражей.  

Сейчас следователи так-
же проверяют горе-врача на 
предмет продажи рецептов 
на сильнодействующие пре-
параты. 

 Межрайонным отделом 
Следственного управления 
Следственного комитета при 
Прокуратуре РФ по Воронеж-
ской области возбуждено уго-
ловное дело по двум статьям 
УК РФ «Получение взятки» и 
«Служебный подлог». За это 
ему грозит срок до девяти лет 
лишения свободы.

Знакомство с технологиями 
Заместитель министра обороны РФ Дмитрий Чушкин, 

отвечающий за проведение единой военно-технической 
политики в сфере инфокоммуникационных технологий, и 
руководитель департамента развития технологий Минобо-
роны Виктор Ряснов посетили ОАО «Концерн «Созвездие». 
Целью их визита было ознакомление с новыми технология-
ми в разработке, проектировании и изготовлении техники, 
которую создаёт оборонный концерн для нужд российских 
Вооружённых сил. Представители Минобороны осмотрели 
лаборатории, где ведутся разработки, а также производствен-
ные подразделения. 

Премия Правительства России
Без малого сорок пять лет блистает на сцене Кольцовско-

го академического театра драмы народная артистка России 
Людмила Кравцова (Золотарёва).  Десятки ролей – больших 
и малых – созданы ею за эти годы. А ещё она создала в Доме 
актёра театральный центр «Антрепризу», тринадцать лет 
бессменно руководит Воронежским отделением СТД. Вчера 
пришло сообщение, что Людмиле Кравцовой присуждена 
премия Правительства Российской Федерации имени Фёдора 
Волкова за вклад в развитие театрального искусства Россий-
ской Федерации.

Ветераны провели пленум
Городской совет ветеранов провёл пленум в Большом зале 

администрации Воронежа. Основной его темой стала под-
готовка к празднованию 65-й годовщины Победы в Великой 
Отечественной войне. Немалое внимание уделялось пробле-
мам, с которыми сталкиваются ветераны. Это, прежде всего, 
медицинское обеспечение, оплата услуг ЖКХ, социальная 
защита и патриотическое воспитание молодого поколения. 
К участникам войны обратились с просьбой: окончательно 
определиться с местом, где должна стоять стела «Воронеж – 
город воинской славы».

Бизнес - молодёжь
В Воронеже в рамках Года молодёжи прошёл Второй 

молодёжный форум «Ты - предприниматель». С основными 
задачами мероприятия – вовлечением молодёжи в предпри-
нимательскую деятельность, а также привлечением государ-
ственных органов, общественных и коммерческих организаций 
к поддержке молодёжного предпринимательства – форум 
справился успешно. Для обучения в молодёжной школе 
предпринимательства эксперты отобрали 25 лучших бизнес-
предложений, представленных участниками мероприятия.

Гостехнадзор дважды награждён
Управление государственного технического надзора Воро-

нежской области удостоено двух высоких наград  российской 
агропромышленной выставки «Золотая осень». По результатам 
проведённого конкурса успехи воронежцев отмечены золотой 
медалью – за внедрение мобильного рабочего места инженера-
инспектора гостехнадзора и серебряной – за разработку 
технологических карт технического контроля за состоянием 
самоходных машин.

Изъяты из оборота 
Специалисты Управления Роспотребнадзора по Воронеж-

ской области в рамках контрольно-надзорных мероприятий 
в области защиты прав потребителей изъяли из оборота 53 
тонны продукции (40,7 - овощи, фрукты), не соответствующей 
заявленным требованиям. За 9 месяцев в 220 предприятиях 
торговли выявлены нарушения при надзоре за техрегламен-
тами. Изъято из оборота 4,2 тонны продукции. За нарушения, 
выявленные при реализации продовольственных товаров, 
вынесено 395 постановлений на сумму 622,6 тыс. рублей.
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАСть

Сколько стоит диагноз?
Собрать все справки для получения автомобильных 
прав – дело нелегкое. Особенно если оно осложня-
ется корыстным интересом со стороны «заинтере-
сованных» врачей.

поГодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днём 
по области облачно с прояснениями, временами дождь, в 
отдельных пунктах сильные дожди; ветер юго-восточный, уме-
ренный, местами порывистый; температура ночью +5…+10, 
местами до +13, днём +10…+15, при прояснениях до +18.

18 октября по области – облачно с прояснениями, местами 
кратковременные дожди, в отдельных пунктах – сильные дож-
ди; ветер переменного направления, умеренный; температура 
ночью +7…+12, днём +10…+15, по югу области до +18.

19 октября по области – облачно с прояснениями, местами 
кратковременные дожди; ветер северо-восточный, умеренный; 
температура ночью +5…+10, днём +11…+16.

29.3281
∆0.0075

43.7429
∇0.1031

На эту тему – на 2-й странице

Уважаемые жители Воронежской области!
18 октября отмечают свой профессиональный празд-

ник работники дорожного хозяйства.
В Воронежской области создана серьезная база 

отрасли. Построены и действуют асфальтобетонные 
заводы, предприятия мостовых конструкций, развер-
нуты дорожные ремонтно-строительные управления, 
подрядные строительные организации. Но этого мало. 
Время требует значительного наращивания объемов 
финансирования дорожного хозяйства. И многое уже 
меняется к лучшему.

В 2009 году на строительство, реконструкцию и 
ремонт дорог общего пользования региона областным 
и федеральным бюджетами выделено дополнительно 
более 800 миллионов рублей, в том числе на ремонт 
улично-дорожной сети города Воронеж - 95 миллионов. 
В 2010-м и последующих годах объемы финансирования 
будут только расти.

Свой профессиональный праздник добрыми делами 
встречают управления ООО «УС-2 Интердорстрой», 
«ДСФ-3», «Мостотряд-81», Россошанское ДРСУ №1 
и ряд других предприятий. Здесь проявляют истинно 
рачительное, хозяйское отношение к финансовому 
обеспечению строительства, грамотно распоряжаются 
техникой, показывают образцы профессиональной 
работы.

Самое яркое событие в жизни дорожников, мосто-
виков и жителей г. Воронежа в 2009 году, несомненно, 
- завершение реконструкции «Чернавского мостового 
перехода», визитной карточки города. Завершается 
«долгострой», продолжавшийся почти 20 лет, цена 
которому более 1,5 миллиарда рублей.

Мы строили, строим и будем строить автомагистра-
ли. Без них нам не поднять экономику области, эконо-
мику России. И приятно ощущать, что это важное дело 
находится в надежных руках.

В преддверии Дня работников дорожного хозяйства 
тепло и сердечно благодарим проектировщиков и строи-
телей за честный, самоотверженный труд. Желаем всем 
доброго здоровья, семейного благополучия и новых 
успехов в работе.

Губернатор Воронежской области А. В. ГОРдееВ

Председатель областной думы В. И. КлючнИКОВ

Нам без дорог Россию не поднять

Уважаемые работники дорожного хозяйства!
Примите искренние поздравления с профессио-

нальным праздником -  Днем работников дорожного 
хозяйства!

Трудно переоценить значение отрасли для жизнедея-
тельности нашего города и всей страны. В век скоростей 
и коммуникаций многое зависит от того, насколько 
качественны и удобны дороги. 

Ваша работа ответственна и крайне необходима 
людям. Она требует от каждого полной отдачи, высо-
кого профессионализма. Благодаря вашему нелегкому, 
самоотверженному труду центральные магистрали 
Воронежа приобретают новый современный облик и 
украшают город.

Меняются подходы к строительству и ремонту дорог, 
где внедряются  новые технологии и материалы, кото-
рые существенно улучшают качество покрытия и его 
долговечность. Обустройство дорожного хозяйства – на 
сегодня одно из приоритетных направлений развития 
инфраструктуры нашего города.

В канун праздника позвольте пожелать вам дальней-
ших трудовых свершений в вашем нелегком и  благо-
родном труде, крепкого здоровья, благополучия и про-
цветания, неиссякаемой энергии в деле благоустройства 
нашего города и всего воронежского края!

Глава городского округа город Воронеж С.М. КОлИУх

Председатель Воронежской городской думы  
А.н. ШИПУлИн

сергей кРойчик

богучарский –Верхнемамонский районы    
Кто проезжал по федеральной трассе 

М-4 «Дон», наверняка, обратил внима-
ние на масштабные дорожные работы. 
В пригороде Воронежа, Каширском, 
Лискинском, Бобровском, Павловском 
районах… 

На всём южном протяжении фе-
деральной автомагистрали работает 
мощная импортная дорожная техника. 
Где-то грунт снимается, а где-то рабо-
тают бульдозеры и автогрейдеры, укла-
дывается асфальт, наносится дорожная 
разметка, устанавливаются знаки и 
барьерные  ограждения.

В Верхнемамонском и Богучарском 
районах Воронежской области ответ-
ственную миссию по реконструкции 

этого многокилометрового отрезка фе-
деральной трассы выполняет дружный 
и известный среди дорожников страны 
коллектив Воронежского филиала 
ООО «Интердорстрой». Магистраль до-
статочно насыщенная, однако при всём 
при этом выглядит безупречно: полотно 
идеально ровное и широкое, четырёх-
полосное, со всеми необходимыми до-
рожными знаками и барьерными ограж-
дениями, несколькими транспортными 
развязками - лично я их между Верхним 
Мамоном и Богучаром насчитал около 
десятка. Да и придорожный сервис 
на данном направлении налажен. На 
наиболее насыщенных участках ма-
гистрали установлены антишумовые 
ограждения. Остановки пригородного 
транспорта добротные, со скамейками 
и кровельными крышами, фигурной  
тротуарной плиткой. Чем не забота до-

рожников о пассажирах! Кроме того, к 
завершающей стадии приближаются ра-
боты по благоустройству на сдаваемых 
автозаправочных станциях в пригороде 
Богучара. А по соседству с ними дово-
дится до ума придорожный комплекс 
для водителей-дальнобойщиков со 
стоянкой для большегрузных фур, 
комфортабельной гостиницей, придо-
рожным кафе и даже баней. Стильно 
выглядят и конусы мостов, выложен-
ные фигурной плиткой. Кроме того, 
дорожники применяют современные 
технологии гидропосева травы, и на 
склонах растёт ровный зелёный газон. В 
общем, по всему чувствуется, на данном 
участке федеральной трассы  работает 
коллектив дорожников, придержи-
вающийся европейских стандартов 
строительства! 

У «Дона» европейское лицо
праздник | «Интердорстрой» научился строить магистрали  высокого качества
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Активисты «Молодой гвардии» 
провели очередные пикеты у са-
мых крупных игорных заведений, 
которые продолжают работать в 
Воронеже вопреки закону.

валерий севеРянин

Лозунги гласили: «Остановим азарт-
ные игры!», «Не сгори в огне азарта!», 
«Жизнь может рухнуть, как карточный 
домик!», «Азартные игры – дорога в 
никуда!». В ходе акции состоялось и 
народное голосование. Подавляющее 
большинство прохожих высказали своё 
категорическое «НЕТ» распростране-
нию азартных игр. Руководитель Во-
ронежского регионального исполкома 
«Единой России» Игорь Гончаров 
призвал воронежцев присоединиться 
к усилиям администрации и бойкоти-
ровать игровые клубы. «Если сами не 
будете туда ходить, если предпримите 
все меры, чтобы не пускать туда детей, 
игорный бизнес прекратит своё суще-
ствование из-за невостребованности», 
- подчеркнул Гончаров. 

«Единороссы» продолжают при-
влекать к решению этой проблемы и 
правоохранительные органы. Письма 
со всеми адресами игорных заведений 
идут напрямую к начальнику областно-
го ГУВД Олегу Хотину. Напомним, что 
летом таким образом был закрыт целый 
ряд подпольных игровых клубов. 

«Не сгори  
в огне  
азарта!»

Акция

Вместе с тем, по данным депар-
тамента финансово-бюджетной по-
литики области, отчисления от трех 
других бюджетообразующих налогов 
областной казны в январе–сентябре 
2009-го увеличились. Так, поступле-
ния налога на доходы физических лиц 
выросли на 3%, или на 186 миллионов 
рублей, налога на имущество органи-
заций – на 21%, или на 390 миллионов 
рублей, акцизов – на 42,5%, или на 
712 миллионов рублей.

В частности, рост акцизов был 
обеспечен за счет изменений нало-
гового законодательства. С 1 января 
этого года акцизы на нефтепродукты 
в полном объеме зачисляются в бюд-
жеты субъектов РФ (до этого – 60% 
поступало в региональные бюджеты, 
40% - в федеральный).

Отметим, что впервые регио-
нальная экономика ощутила на себе 
влияние мирового финансового 
кризиса в октябре прошлого года. 

Лидером падения в нашем регионе 
(да и в стране в целом) стал налог 
на прибыль организаций. Если в 
январе–сентябре 2008-го поступле-
ния данного налога почти удвоились 
к аналогичному периоду 2007-го, то 
в четвертом квартале прошлого года 
- упали на 7%.

Неналоговые доходы областного 
бюджета за 9 месяцев этого года к 
аналогичному периоду прошлого 
выросли на 11,5% до 958 миллионов 
рублей. В частности, платные услуги 
бюджетных учреждений, которые в 
доле неналоговых доходов занимают 
более 70%, выросли на 15,6%, доходы 
от аренды имущества – почти на 
20%, а вот доходы от аренды земли 
упали на 6%.

Снижение доходов бюджетов 
всех уровней неизбежно в условиях 

кризисного сжатия экономики, когда 
основные индексы демонстрируют 
падение. Например, по данным Во-
ронежстата, индекс промышленного 
производства в нашем регионе за  
8 месяцев 2009-го упал на 8,6%, обо-
рот организаций – на 4,5%. Между 
тем темпы снижения собственных 
доходов бюджета Воронежской об-
ласти сегодня меньше, чем в среднем 
по стране, что обусловлено диверси-
фицированным характером эконо-
мики нашего региона. Кроме того, 
уменьшение доходов казны никоим 
образом не отразится на выполнении 
социальных обязательств бюдже-
та – социально значимые расходы 
финансируются в первоочередном 
порядке.

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

Бюджет области: плюсы и минусы
налоговые и неналоговые доходы областного бюджета за  
9 месяцев этого года снизились по сравнению с тем же периодом 
2008 года на 7,4% и составили около 17 миллиардов рублей. В 
абсолютном выражении региональная казна недополучила бо-
лее 1 миллиарда 350 миллионов рублей. наибольшее снижение 
доходов приходится по налогу на прибыль организаций – по-
ступило меньше почти на 2,5 миллиарда рублей (- 35%).

Уважаемые читатели!
20 октября на Воронежском почтамте (пр.Революции, 25)  

с 10.00 до 14.00 пройдёт традиционный день ПОдПИСчИКА.
Приходите на почтамт и подписывайтесь на газеты «Коммуна» и «Воронежская не-

деля» по сниженным ценам!
Все подписчики «Коммуны» и «Воронежской недели» получат подарки.
В этот же день по итогам Дня подписчика будет проведена призовая игра.
В конце декабря по итогам подписки на первое полугодие 2010г. пройдёт призовая 

игра!

Оставайтесь с нами!

На почтамт – за «Коммуной»

окончание  |  Страница 2 
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Евгения ЛЕЖАНИНА

- Сезон закончился, - под-
вел итог генеральный дирек-
тор предприятия Александр  
Евстратов. Он словно просто 
констатировал факт – и все, 
явного  удовлетворения в его 
голосе не было слышно. Ско-
рее, улавливались неудовлет-
воренность и озабоченность. 
Не урожайностью зерновых и 
прочих культур, с ними как раз 
все в порядке – несмотря на 
засушливое лето, сумели вы-
растить на 6 тысячах гектаров 
пашни в среднем по 30 центне-
ров зерна с каждого, по 17-18 
– подсолнечника. Беспокоит 
главное – неправедные цены 
абсолютно на все продукты 
сельского хозяйства. 

В большом хозяйстве Ев-
стратова занимаются не только 
растениеводством (зерновыми, 
техническими культурами, 
специализируются также на 
выращивании элитных семян).  
Разводят племенных коров 
красно-пестрой породы, за-
няты производством молока.  
Кстати, питомник получил 
статус федерального репро-
дуктора. 

Но молочные реки хороши 
только в сказках, на деле же 
они не приносят хозяйству 
большого дохода, потому что за 
литр закупщики дают всего-то 
9-10 рублей, тогда как в магази-
нах тот же литр ценится втрое 
больше. А хлопоты и  расходы 
тех, кто выращивает, кормит, 
ухаживает за коровами, даже 
близкому сравнению не под-
даются с затратами посредни-
ков или торгующей стороны. 
«Цена крестьянам за молоко 
должна возрасти как минимум 
до 12 рублей за литр, - убежден 
Александр Иванович, – иначе 
мы погубим всю отечествен-
ную молочную отрасль». 

Он - кандидат сельскохо-
зяйственных наук, ученый-
агроном. За 30 лет, казалось 
бы, все тонкости хозяйство-
вания на земле постиг в со-
вершенстве,  но не устает 
учиться сам и обучать более 
совершенной организации 
труда и новым технологиям в 
животноводстве своих подчи-
ненных. Сегодня специалисты 
хозяйства находятся в коман-
дировке в Украине - проходят 
там курс наук по обучающей 
программе по организации 
труда и становлению бизнеса. 
Технологии к соседям пришли 
из США, показали немалую 
эффективность и пользу. Не 
перенять их - значит, мирить-
ся с отставанием, а новатор 
Евстратов на это никогда 
не пойдет. У него по сегод-
няшним  российским меркам 
вполне успешное комплекс-
ное хозяйство. Но предела 
совершенству, как известно, 
нет. Обучатся специалисты, 
вернутся домой  и начнут пе-
редавать американский опыт 
землякам-животноводам. 
Учиться новым принципам 
организации труда придется 
каждому работающему на 
фермах!  Речь идет о переходе 
на более прогрессивную систе-
му беспривязного содержания 
скота и новых технологиях в 
развитии  молочного живот-
новодства. При грамотном 
уходе и кормлении любая из 
700 буренок их общего стада 
способна давать молока на 30 
процентов больше. Иными 
словами, надои с пяти тонн 
от одной коровы возрастут до 
семи тонн.   

Так получилось, что ферм 
в хозяйстве две – и они в раз-
ных концах района. Первая, 
основная, в Нижнем Кисляе, 
вторая – в 40 километрах, 

под Бутурлиновкой.  Она по-
строена в прошлом году по 
национальному проекту. Со-
временный животноводческий 
комплекс  обошелся хозяйству 
в 50 миллионов рублей. Чистые 
ухоженные красно-пестрые ко-
ровы чувствуют себя в новых 
хоромах прекрасно. Корма в 
хозяйстве заготавливают сами 
работники, для чего выращива-
ется зерно, бобовые, кукуруза. 
Излишки и элитные семена 
продают. 

На фермах и полях работа-
ют 102 человека - здесь боль-
шое хозяйство. Все желающие 
иметь постоянную занятость и 
стабильный заработок в Ниж-
нем Кисляе, таким образом, 
трудоустроены. Проблема с 
выпивохами не стоит – дис-
циплина строгая. Средняя 
зарплата по хозяйству – 9-10 
тысяч рублей. «Она должна 
возрасти как минимум вдвое, 
- наметил  для себя и для лю-
дей перспективу Александр 
Евстратов. – Но вся проблема, 

как уже говорилось, в том, что 
закупочные цены в последнее 
время только понизились, 
а затраты процентов на 30 
возросли на все услуги – за 
банковский кредит, на налоги 
(в прошлом году заплатили 
государству шесть миллионов 
за все виды платежей - за арен-
ду земли, за недвижимость 
и так далее), минеральные 
удобрения. Главная обида в 
том, что не видят крестьяне, 
чтобы кого-то в государстве 
всерьез волновал сложив-
шийся порядок вещей. Почти 
каждая семья, чтобы иметь в 
доме достаток, учить детей в 
высших или средних учебных 
заведениях, вынуждена искать 
приработок. Одни надеются 
на приусадебное хозяйство, 
мужчины нередко уезжают 
работать вахтовым методом в 
столицу или другие крупные 
города, постепенно отдаляясь 
от деревенского уклада жизни. 
Женщины тоже не сидят без 
дела – торгуют на трассе сгу-

щенкой, самодельным квасом. 
Вся надежда только на себя 
самих. Так вот и разрываются 
между домом да работой. Тут 
уж не до отдыха. И это про-
должается не год-два, а долгие 
десятилетия, подтачивая здо-
ровье и силы селян. Потому в 
деревенских семьях давно за-
были про старое доброе время 
многодетности: воспитывают 
двух, а теперь все чаще одного 
ребенка. 

Рассказывая о житье-бытье 
деревень, Александр Иванович 
оживился, когда разговор за-
шел о социальном пакете для 
работников хозяйства: 

- Мы сохранили тот поря-
док, к которому люди привык-
ли в прошлые годы – лучшие 
поощряются бесплатными 
путевками в здравницы, на 
фермах обязателен полный 
обед  по недорогой цене в 16 
рублей, зарплата выдается 
регулярно и так далее. 

У самого же рабочий день, 
словно безразмерный, тянется 

от рассвета до заката и более 
того. Любит книги, но читать 
выдается разве что перед сном. 
В голове все равно крутятся 
старые и новые проблемы. 
Решил, что пришла пора рас-
ширять хозяйство дальше, 
увеличить племенное стадо 
на 300 голов, но сделать это 
возможно будет только после 
повышения цен на продук-
цию. Если следовать по сель-
скохозяйственной  цепочке 
дел, придется вырабатывать 
больше корма, поднимать уро-
жайность зерновых, что тоже 
возможно при рациональном 
использовании земель, труда 
и материальных ресурсов. 
Техники пока достаточно, и 
отечественных, и импортных 
агрегатов. Одних грузовых ма-
шин  - 27. Все куплено на при-
быль. В последние годы стали 
выращивать продуктивный 
селекционный сорт-гибрид 
пшеницы и ржи под назва-
нием третикале «Доктрина». 
Он лучшим образом идет на 
производство комбикормов. 
Кроме того, сеют продоволь-
ственный горох, пшеницу 
«Ермак» и другое.

А вот число работающих 
придется ограничить. Нет, 
сокращать работников Евстра-
тов не намерен, он совсем не 
хочет иметь в Нижнем Кисляе 
безработных,  но при высво-
бождении вакансий животно-
водов, скотников и других по 
естественной причине – вы-
ходу на заслуженный отдых, 
заменять выбывших не будут. 
Все тяжелые процессы автома-
тизированы – люди справятся 
и с возрастающим объемом 
работ. Да и мера это пусть и 
вынужденная, но благая – при 
экономии фонда заработной 
платы возрастут доходы чле-
нов коллектива. Выращивать 
качественную конкуренто-
способную продукцию при 
меньших затратах придется не 
числом, а умением.

На одном опыте далеко не уедешь
Проблемы АПК | Хозяйства могут выжить только при паритете цен на сельхозпродукцию
На полях ООО «Нижнекисляйские семена» Бутурлинов-
ского района завершилась уборка урожая. Теперь все 
заботы – об урожае будущего года.

Оксана ДМИТРИЕВА, де-
путат Государственной думы, 
первый заместитель руководи-
теля фракции «Справедливая 
Россия», доктор экономиче-
ских наук:

– Похоже, отрицательный 
опыт приватизации в про-
шлом ничему не научил наше 
правительство. Можно зара-
нее предсказать, что послед-
ствия очередной кампании 
по передаче собственности в 
частные руки будут противо-
речить интересам государства, 
да и здравому смыслу. Сегод-
ня, когда стоимость активов 
предприятий крайне низкая, 
приватизация выгодна только 
тем, кто собирается приобрести 
их за копейки.

К тому же среди объектов, 
подлежащих разгосударст-
влению в ближайшие годы, 
есть те, которые ни в коем 
случае нельзя отдавать на 
откуп частным владельцам. 
Я говорю в первую очередь о 
«Совкомфлоте», об аэропор-
тах, морских и речных портах. 
У нас уже есть отрицатель-
ный опыт приватизации столь 
важных для инфраструктур-
ной целостности государства 
предприятий. Как правило, 
их новые собственники не 
сумели сделать работу своих 
компаний более эффектив-
ной и продолжают получать 
из госбюджета финансовую 
поддержку. С той только раз-
ницей, что государство теперь 
крайне ограничено в способах 
влияния на их деятельность.

Спрашивается: почему надо 
бесконечно финансировать 
«частные лавочки», руковод-
ство которых получает зарпла-
ты, в десятки раз большие, чем 
их коллеги на госпредприя-
тиях?! Тем более что кризис 
показал крайнюю неэффектив-
ность частной собственности в 
транспортной и энергетической 
отраслях. Даже автомобильная 
промышленность, которая в 
принципе может и должна 
быть частной, как мы видим, в 
российских условиях не стала 
работать лучше, будучи при-
ватизированной.

Совершенно очевидно, что 
поступления в государствен-
ный бюджет от новой волны 
разгосударствления будут ми-
нимальны. Поэтому ничем, 
кроме как личной заинтере-

сованностью отдельных чи-
новников, я объяснить новые 
инициативы правительства 
не могу.

Алексей БАГАРЮКОВ, де-
путат Государственной думы:

– Наша фракция КПРФ 
всегда призывала очень осто-
рожно относиться к приватиза-
ции государственного имуще-
ства. Я, как человек, имеющий 
опыт управления собствен-
ностью, уверен, что сегодня 
время не продавать, а покупать 
активы предприятий. Цена на 
них минимальна и вряд ли вос-
становится в ближайшее время. 
Я также категорически против 
передачи в частные руки таких 
стратегических объектов, как 
речные порты.

С другой стороны, можно 
понять правительство, которое 
остро нуждается в наполне-
нии бюджета. Но решать эту 
проблему, на мой взгляд, надо 
за счёт более эффективного 
использования средств, выде-
ляемых сегодня на поддержку 
крупных компаний, а также за 
счёт увеличения заимствова-
ний на внешнем и внутреннем 
рынках.

Дмитрий ОРЛОВ, генераль-
ный директор Агентства по-
литических и экономических 
коммуникаций:

– Отношение государ-
ства к форме собственности 
волно образно. Если несколько 
последних лет преобладали 
подходы к усилению государ-
ственной доли в активах пред-
приятий, то теперь по закону 
«конъюнктурного маятника» 
начинается обратный процесс. 
Государство заинтересовано в 
повышении эффективности на-
циональной экономики, а также 
в дополнительных денежных 
вливаниях в госбюджет.

Очевидно, однако, что при-
ватизация должна проходить 
на принципиально иных усло-
виях, чем это было, к примеру, 
в 1995 году в период так на-
зываемых залоговых аукцио-
нов. Не должна идти речь ни 
о какой символической цене 
ради абстрактного эффектив-
ного собственника. Поэтому 
я надеюсь, что правительство 
дождётся поднятия стоимости 
активов предприятий и только 
тогда начнёт заявленную при-
ватизацию. Иначе в ней не 
будет никакого смысла.

Мнения

За кризисом – 
приватизация
Совсем недавно граждане, затаив дыхание, ловили в 
новостях признаки грядущей реприватизации. Но не 
тут-то было. Принято совсем иное решение – об увели-
чении предполагаемой выручки от продажи активов 
госпредприятий в частные руки в 10 раз… И это лишь 
«для разгону». То есть вторая волна кризиса, которой 
нас пугали, обернулась второй волной приватизации. 
И ещё неизвестно, что страшнее.

Сумма прописью
Жизнь своё дело сделала. С памятных «ваучерных» и «залого-

вых» деньков российским гражданам хорошо известно – хорошее 
и полезное дело приватизацией не назовут. И кроме чувств у 
граждан есть на то самые рациональные основания.

Во-первых, в условиях тотальной коррупции, во многом обя-
занной своим расцветом той же приватизации, говорить о воз-
можности честной приватизации как-то даже неудобно.

Во-вторых, плоды первой волны были столь ошеломительны и 
разрушительны, что мы их до сих пор расхлёбываем. Где они, обе-
щанные эффективные собственники? Расскажите о них людям, 
работавшим на Саяно-Шушенской ГЭС. Где она, священная част-
ная собственность? Рейдерские захваты и налёты стали нормой 
жизни. Где оно, стремление улучшать и совершенствовать произ-
водство? Мы видим только, как всё распродаётся или эксплуати-
руется до полного морального и физического изнеможения.

В-третьих, приватизация в том виде, в каком она проводится 
у нас, ещё больше долбит пропасть между бедными и богатыми. 
Ещё настойчивее убеждает, что никакой справедливости нет и 
не предвидится.

И наконец, мы опять убеждаемся, что власти по-прежнему 
могут только продавать и раздавать.

Публикуется с разрешения «Литературной газеты». 

В Правительстве Российской Федерации состоялось 
совещание по мониторингу ситуации на рынке труда в 
Воронежской и Новгородской областях под председа-
тельством министра здравоохранения и социального 
развития РФ Татьяны Голиковой.

По поручению губернатора области, с докладом о ситуации на 
рынке труда и ходе реализации региональной программы, предусма-
тривающей дополнительные мероприятия по снижению напряжен-
ности на рынке труда в Воронежской области, на совещании вы-
ступил заместитель губернатора - первый заместитель председателя 
правительства Александр Ганов. Он отметил позитивные тенденции 
в экономике нашей области. Благодаря антикризисным мерам пра-
вительства области, в 4,2 раза (на 133,7 млн. рублей) снижен уровень 
просроченной заработной платы. Индекс промышленного произ-
водства в Воронежской области на 5,4% выше среднего значения по 
стране, объем строительных работ - на 9,7%. Уровень безработицы в 
области в октябре этого года на 18,3% ниже, чем в апреле. 

Как сообщил Александр Ганов, Воронежская область смогла уйти 
от пессимистичного варианта развития ситуации на рынке труда, а 
положительная динамика позволяет прогнозировать выполнение пла-
новых годовых показателей в полном объеме. В докладе правитель-
ства Воронежской области прозвучало и несколько предложений по 
совершенствованию системы господдержки занятости населения. 

Пресс-центр губернатора и правительства области.

Отчитались  
в правительстве

Есть участки, где работы в самом 
разгаре: гудит дорожная техника, 
подвозятся материалы. В настоящее 
время компания «Интердорстрой» 
ведёт реконструкцию магистрали 
«Дон» на участке км 777 – км 801 
протяжённостью почти  40 киломе-
тров, которые должны быть сданы 
в эксплуатацию уже в следующем 
году. Кроме того, в этом году пред-
стоит ввести около 30 километров 
трассы и мост через реку Дон в Верх-
немамонском районе. Дорожники 
его относят к разряду грандиозных 
и долгожданных. Ожидается визит 
премьер-министра страны.

- Объект достаточно сложный, 
но для нас весьма интересный, - 
говорит директор ВФ ООО «Ин-
тердорстрой», почётный дорожник 
и транспортный строитель России 
Сергей Сиринько. - С его сдачей мы 
разгрузим южное направление. Как 
известно, значительное увеличение 
пассажирских и грузовых пере-
возок, особенно в Черноморском  
направлении (подсчитано, что за 
год по этой дороге проходит до 
четырёх и более миллионов машин), 
а также подготовительная работа к 
Олимпиаде-2014 в Сочи, способ-
ствовали тому, что к магистрали 
«Дон» появился пристальный го-
сударственный интерес. Причина 
одна: техническое состояние должно 
отвечать возросшим требованиям 
пропускной способности, орга-
низации безопасности дорожного 

движения. Поэтому выбор пал на 
нас – мы выиграли тендер, хоть это 
и было непросто. Среди дорожников 
сегодня жёсткая конкуренция. Од-
нако ж нам вновь оказано большое 
доверие по решению транспортных 
проблем в России.        

- Одно удовольствие проезжать 
по такой магистрали, - говорит води-
тель  рейсового автобуса «Воронеж 
– Богучар» Алексей Синельников. 
– Я по этой трассе часто езжу, по-
этому с полной уверенностью могу 
заявить: пробок здесь не бывает, а 
путь лёгкий. Да и уровень безопас-
ности движения стал гораздо выше: 
лучше организуется поток, а значит, 
и аварий меньше, чем на дорогах 
узких и, увы, разбитых. Среди нас, 
водителей, так сегодня размыш-
ляют: этот участок федеральной 
трассы, пожалуй, один из самых 
надёжных в нашем регионе.    

Так чем же «подкупает» данная 
российская дорожно-строительная 
компания? 

Во-первых, организация солид-
ная и надёжная, специализирующая-
ся исключительно на реконструкции 
и строительстве федеральных маги-
стралей, дорожных сооружений. В 
данном направлении работает уже 
более десяти лет. 

А во-вторых, хозяйство у дорож-
ников огромное: более двух сотен 
единиц техники, преимущественно 
импортной. Автогрейдеры и  автоу-
кладчики обслуживаются электро-
никой.  Построены три асфальто-
бетонных завода – экологически 

безопасных и бесшумных, высоко-
производительных. Предприятие 
располагает несколькими дорожно-
строительными лабораториями, 
оснащёнными по последнему слову 
техники. Кроме того, с учётом тре-
бований заказчиков на предприятии 
введена система менеджмента каче-
ства: выдан сертификат, подтверж-
дающий, что работы выполняются 
по международным стандартам. Все 
работы ведутся круглосуточно на 
протяжении всего года. 

Наконец, в компании трудится 
сплочённый и высококвалифи-
цированный коллектив, многие с 
богатым опытом работы в отрасли. 
Словом, пошли конкретные го-
сударственные заказы: трассы от 
столицы через Воронеж, Ростов, 
Краснодар до Новороссийска, от  
Москвы через Тамбов, Волгоград 
до Астрахани… Всего за эти годы 
компанией введено в эксплуатацию 
более семидесяти километров  фе-
деральных автодорог европейского 
стандарта, множество мостов и пу-
тепроводов, водопропускных труб. 
Освоено более 5 миллиардов рублей 
капиталовложений. 

При реконструкции федераль-
ного участка между Богучаром и 
Верхним Мамоном ВФ ООО «Ин-
тердорстрой» применяет  исклю-
чительно современные материалы.  
Верхний слой полотна – щебёночно-
мастичный асфальтобетон (ЩМА), 
а дорожная одежда многослойная, 
что делает её более прочной.    

Пятилетний контракт на рекон-

струкцию 120 километров маги-
страли «Дон» на участке Богучар 
- Миллерово определил в 1999 
году основное место дислокации 
компании. Сегодня в Богучаре 
развёрнуты производственная база 
и административно-бытовой ком-
плекс.

- Кризис кризисом, а рабочие ме-
ста мы предоставляем, но при этом 
предупреждаем о качестве работы, 
- говорит Сергей Сиринько. - У нас 
очень требовательный заказчик 
– государство. Тут, как говорится, 
не схалтуришь -  всё должно быть 
на высшем уровне! А потому и 
люди у нас ответственные. Эта не-
маловажная деталь – важнейший из  
ключиков при дальнейшем поиске  
дорожных объектов. 

- А в нашем регионе сколько 
введено такого полотна? – интере-
суюсь. 

- Уже более 70 километров. По-
лотно надёжное, повторюсь, и мы 
для этого работаем достаточно 
много. Мы уже на протяжении 
нескольких лет применяем совре-
менные дорожные технологии, что 
позволяет делать дороги прочными 
и долговечными, ровными. ЩМА 
препятствует проникновению влаги 
в дорожное покрытие, повышает 
устойчивость к износу, к воздей-
ствию низких температур, в итоге 
значительно увеличивает срок 
службы покрытия. С этого года воз-
росли  государственные требования 
и по применению дорожных знаков, 
которые должны быть использова-

ны в особой плёнке. Это позволяет 
им  при малейшем свечении на них 
машинных фар ярко отражаться в 
ночное время суток.                     

Благополучия удалось достичь 
во многом благодаря ещё и пре-
емственности поколений, верности 
традициям. Сегодня в ООО «Интер-
дорстрой» в основном трудятся вы-
пускники ВГАСУ. Так что коллектив 
можно смело назвать молодёжным. 
Но при этом каждый из них – дока 
в своём деле. Механизаторы следят 
за надёжностью механизмов, инже-
неры – за ходом дорожных работ и 
техникой безопасности. 

- Делаем ставку на молодёжь, на 
их напор и азарт в работе, увлечён-
ность и новации, заинтересован-
ность в высокооплачиваемой работе. 
И среди них: заместитель главного 
инженера Дмитрий Воропаев; на-
чальник лаборатории Наталья 
Кострыкина; начальники участков 
Николай Баранчиков и Сергей Бур-
минский и другие.        

Поскольку головной офис пред-
приятия находится в Богучаре, то, 
соответственно, компания не может 
не участвовать в делах района и 
города. Это касается  как трудо-
устройства  самих богучарцев, так 
и благоустройства города. 

 - Как депутат районного совета 
чувствую определённую ответствен-
ность за то, как живут мои земляки, 
- говорит Сергей Владимирович. 
- На День города мы помогли с 
ремонтом дорог и зданий, не за-
бываем и про молодёжь, пожилых 
людей. С пустыми руками к ним не 
приходим. Знаю, что наша помощь 
нужна всем…

Буквально на днях в Богучаре по-
бывал губернатор области Алексей 
Гордеев. Первое знакомство с горо-
дом произвело на Алексея Василье-
вича положительное впечатление. В 
том числе и дороги, которые делает 
ВФ ООО «Интердорстрой»:

- Видно европейское качество, - 
говорит Гордеев. – Дай Бог, чтобы 
таких дорог по стране было как 
можно больше. Здорово, что темпы 
строительства их не снижаются. 
Безусловно, есть и региональная  
дорожная программа, которую мы 
координируем с федеральным цен-
тром. На государственном уровне 
вырабатывается абсолютно новый 
подход строительства и реконструк-
ции дорог, смысл которого сводиться 
к тому, чтобы темпы дорожников как 
можно больше возросли. И очень 
хотелось бы, чтобы дороги с высокой 
степенью загрузки могли иметь вот 
такой же современный вид, какой 
они имеют на богучарской земле.

А вчера в Воронеже, в академи-
ческом театре драмы, чествовали 
дорожников. Среди большого числа 
отмеченных на региональном уров-
не были и представители ВФ ООО 
«Интердорстрой».

У «Дона» европейское лицо

На фото (слева направо): специалисты ВФ ООО «Интердорстрой» Сергей Овча-
ров – помощник геодезиста; Андрей Болдырев – начальник производственно-
технического отдела; Анатолий Ткачёв – главный инженер; Алексей Меркулов – по-
мощник геодезиста; Николай Масальцев – мастер участка.
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Лаборатория, которой руководит Наталья 
Кострыкина, следит за качеством дорожного 
полотна.



«Коммуна» - ваш консультант
Раздел ведёт Лариса Касюкова. Тел. 55-14-74

На приёме у нотариуса | Ведущая 
рубрики нотариус Нина Богатых, президент 
нотариальной палаты Воронежской области 
(г.Воронеж, ул.Переверткина, 60, тел. 56-62-94)

«Живем в сельской глубинке…»
Кто может совершать нотариальные действия в случае от-

сутствия в населенном пункте нотариуса? 
В случае отсутствия в населенном пункте нотариуса уполно-

моченные должностные лица органом местного самоуправления 
совершают следующие нотариальные действия:

удостоверяют завещания;
удостоверяют доверенности;
принимают меры к охране наследственного имущества;
свидетельствуют верность копий документов и выписок из 

них;
свидетельствуют подлинность подписи на документах.

Нотариально удостоверены
Какие завещания приравниваются к нотариально удосто-

веренным?
 К нотариально удостоверенным приравниваются завеща-

ния:
граждан, находящихся на излечении в больницах, госпиталях, 

других стационарных лечебных учреждениях или проживающих 
в домах для престарелых и инвалидов, удостоверенные главными 
врачами, их заместителями по медицинской части либо дежур-
ными врачами этих больниц, госпиталей и других стационар-
ных лечебных учреждений, а также начальниками госпиталей, 
директорами или главными врачами домов для престарелых и 
инвалидов;

военнослужащих, а в пунктах дислокации воинских частей, 
где нет нотариусов, также завещания работающих в этих частях 
гражданских лиц, членов их семей и членов семей военнослужа-
щих, удостоверенные командирами воинских частей;

граждан, находящихся в местах лишения свободы, удостове-
ренные начальниками мест лишения свободы и др.

Завещание, приравненное к нотариально удостоверенному, 
должно быть подписано завещателем в присутствии лица, удо-
стоверяющего завещание, и свидетеля, также подписывающего 
завещание. Завещание должно быть направлено нотариусу по 
месту жительства завещателя либо через органы юстиции, если 
место жительства завещателя неизвестно.

Миграционная служба | Консультирует 
Ирина ШульжеНКо, начальник отдела 
заграничных паспортов уФМС России  
по Воронежской области

Паспорт нового поколения
Прочитал в газете о том, что в России начали выдавать загра-

ничные паспорта нового образца. Чем отличается этот документ 
от прежнего паспорта? Для чего он стал необходим? Остаются 
ли действительными старые загранпаспорта и на какое время?

Сегодня мир оказался поставлен перед необходимостью при-
нятия совместных мер в борьбе с терроризмом, торговлей людьми, 
незаконным оборотом наркотиков. Поэтому на международном 
семинаре по безопасности проездных документов, состоявшемся 
в Вене в июле 2007 года, на котором присутствовали и предста-
вители ФМС России, было принято решение о введении опреде-
ленного стандарта по заграничным документам. Государствам 
Евросоюза были даны рекомендации о необходимости поэтапного 
перехода на выдачу таких документов.

Электронные технологии, применяемые при изготовлении 
бланка данного паспорта, создают новые возможности идентифи-
кации личности, значительно повышают уровень его защищён-
ности и практически исключают возможность его использования 
другими лицами.

Особенностью этих документов является наличие электрон-
ного носителя информации. Бланк паспорта нового поколения 
содержит пластиковую страницу с микросхемой. Микросхема 
снабжена энергозависимой памятью, содержащей информацию о 
его владельце: фамилию, имя, отчество, номер паспорта, дату рож-
дения, пол, дату выдачи и окончания срока действия паспорта.

Таким образом технические данные паспорта нового поколения 
повысят доверие иностранных миграционных и пограничных 
служб к российскому документу, создавая при этом комфортные 
условия для россиян при пересечении границ. Одновременно этот 
паспорт значительно повышает достоверность идентификации 
граждан как на этапе его оформления и выдачи, так и на этапе 
прохождения пограничного контроля.

Для оформления паспорта нового поколения гражданин Рос-
сии обращается лично или через своего законного представителя 
и представляет следующие документы:

- паспорт и ксерокопию всех его заполненных страниц;
- заявления установленного образца в 2 экземплярах, набран-

ные в электронном виде и распечатанные на лазерном принтере 
(заявления должны быть заверены по месту работы (учебы). 
Форму заявления и инструкцию по его заполнению можно найти 
на сайте УФМС России по Воронежской области по адресу: www.
fmsrf.vsi.ru );

- три фотографии, наклеенные на анкетах и учетной карточ-
ке;

- военный билет для лиц мужского пола в возрасте от 18 до 
27 лет с отметкой о прохождении военной службы по призыву, 
либо справку установленного образца из военкомата (формы 
№32);

- оригинал трудовой книжки для временно неработающих 
граждан, либо работающих в негосударственных учреждениях;

- свидетельства о рождении детей, не достигших 14-летнего 
возраста, их копии, а также вкладыши в свидетельства о рождении, 
подтверждающие наличие у ребёнка гражданства Российской 
Федерации и их копии (штамп в свидетельстве о рождении, под-
тверждающий гражданство РФ);

- квитанцию об уплате государственной пошлины за выдачу 
паспорта нового поколения на сумму 1000 руб. Детям, не достиг-
шим 14-летнего возраста, – 500 руб. Реквизиты квитанции можно 
найти на вышеуказанном сайте УФМС России по Воронежской 
области.

Общегражданские заграничные паспорта старого образца 
остаются действительными в течение указанного в них срока. 
Однако в 2009 году предполагается завершить переход на до-
кументирование российских граждан заграничными паспортами 
нового поколения.

Ждем на «горячей линии»
По каким телефонам можно сообщить о деятельности со-

трудников УФМС?
В случае выявления коррупционных правонарушений, допу-

щенных работниками Управления Федеральной миграционной 
службы по Воронежской области, призываем граждан сообщать 
об этом по телефону «горячей линии» (4732) 71-96-89 или на-
правлять интернет-обращения по электронному адресу: ovir.
voronezh@mail.ru

Введение телефона «горячей линии» и электронного «по-
чтового ящика» призвано обеспечить повышение уровня про-
зрачности и открытости деятельности Управления Федеральной 
миграционной службы по Воронежской области, стать одной из 
составляющих политики борьбы с коррупцией в рядах государ-
ственных служащих.

Звонки на телефон «горячей линии» принимаются в рабочие 
дни: с понедельника по четверг с 9.00 до 18.00; пятница и пред-
праздничные дни с 9.00 до 16.45.
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Анна КАЛиНиНА,
студентка журфака ВГУ

Цель его была предельно 
проста – сопроводить симво-
лическую газету от типогра-
фии до читателя. Как ни па-
радоксально, но далеко не все, 
включая самих журналистов, 
представляют  все перипетии 
сложного пути печатного из-
дания. 

Для начала журналистов 
пригласили на филателисти-
ческую выставку. Как выяс-
нилось, часть экспонатов уже 
не помещается в экспозиции, 
но, возможно, скоро откроется 
музей, где будут собраны раз-
личные старинные конверты, 
почтовые марки, открытки... 
А у нынешних почтовиков 
появилась идея  - в Воронеже 
продавать конверты только с 
воронежской тематикой. Это 
нужно в первую очередь для 
того, чтобы предотвратить 
продажу контрафактной про-
дукции. У многих дельцов 
возникает соблазн напечатать 
конверт за десять копеек и 
перепродать его за десять ру-
блей. Сами почтовики легко 
могут распознать поддельный 
конверт, а воронежцам совету-
ют покупать их  только в по-
чтовых пунктах, ведь письмо 
в «липовом» конверте может 
запросто вернуться обратно. 

С каждым годом функции 
почты расширяются. Сегодня в 
структуре воронежской почты 
работают более 500 пунктов 
коллективного доступа в Ин-
тернет. Во многих из них можно 
забронировать железнодорож-
ные и авиабилеты. Для этого 
уже закупили необходимую 
технику, обучили персонал и в 
перспективе планируют расши-
рить эту сеть. Всего почтовые 
работники оказывают около 
150 видов услуг.

С л е д у ю щ и м  п у н к т о м 
пресс-тура стала типография. 
Здесь журналисты увидели 
продолжение своей работы, 
иными словами, сам процесс 
печати газеты. Всем известно, 
что типография начинает ра-
боту ночью. Первая машина 
со свежими газетами уезжает 
в час ночи, а последняя в семь 
утра. И это при том, что еже-
дневно типография печатает 
более 70 наименований газет 
с весьма солидным тиражом. 
Однако завершающему этапу 
предшествует большая пред-
печатная работа. Журналисты 
воочию увидели труд монтаж-
ников, гальваников и экспеди-
торов. Были показаны и новые 
технологии в области мон-
тажной работы. Выяснилось, 
например, что многие газеты 
уже не привозят в типогра-
фию макеты своих изданий,  а 

благодаря новым технологиям 
пересылают компьютерный 
макет напрямую из редакции. 
После компьютер передаёт 
эти данные в монтажную 
машину. Две минуты… и лист 
для печати на алюминиевой 
поверхности готов. 

Любопытной точкой экс-
курсии стал «Магистральный 
сортировочный центр», где 
журналистам показали, как 
происходит обработка по-
чтовой корреспонденции на 
пути из почтовых вагонов 
к автотранспорту и дальше 
– по отделениям связи. За-
частую в таких вагонах рабо-
тают женщины (проводников-
почтальонов сильного пола 
в нашей области единицы). 
Трудно представить, сколько 
килограммов почтового груза 
им приходится перетаскивать 
за смену!  После того, как по-
чту выгрузят из вагонов, она 
попадает в сортировочные 
пункты, где её вручную сор-
тируют сначала по районам, 
населённым пунктам, затем 
- по отделениям связи, а там 
уже по улицам и домам.  

Суть работы почтовиков 
ёмко выразил директор Во-
ронежского филиала «Почты 
России» Дмитрий Чалов: 

- В области 985 почтовых 
отделений, а населённых пун-
ктов 1750. Но даже в самое от-

далённое сельское поселение 
почтальон всегда принесёт 
долгожданное письмо. 

Почта всегда была связую-
щим звеном не только между 
отдельными гражданами. По-

чта – это уникальное пред-
приятие, которое выполняет 
одновременно и социальную 
миссию: содержит убыточные 
отделения, доставляет хлеб в 
глухие деревушки. Обществу, 

вероятно, следует чуть боль-
ше чтить труд почтовиков, 
ведь без них прервётся связь 
времен. И никакой научно-
технический прогресс тогда 
не поможет… 

На пути к читателю
С места события | Накануне Всемирного дня почты руководители управления федеральной почтовой службы  
Воронежской области и издательско-полиграфической фирмы «Воронеж» провели пресс-тур

Директор Управления федеральной почтовой связи Воронежской области  
Дмитрий Чалов и генеральный директор ОАО ИПФ «Воронеж» Светлана Федюк.

Алексей ПАвЛов

Он тоже бегал маленький
Но, если учесть социальные потрясения 

и политические бури, которые выпали в 
«лихие 90-е» годы на долю простых людей, а 
тем более опальных политиков, то Шабанова 
можно назвать не иначе, как политическим 
долгожителем и патриархом. А вот детство 
«патриарха» было самым, что ни на есть босо-
ногим: мама умерла рано, на руках у бабушки 
осталось трое внуков - тут не до разносолов и 
добротной одежды было. Картошка в чугунке 
и валенки старшего из семьи - уже большая 
радость. Пацаном он гонял хворостиной 
гусей, позже прикипел к технике: был при-
цепщиком, трактористом…

Понимаю, что «босоногое детство» сегодня 
вызовет лишь скептическую улыбку у со-
временных читателей глянцевых журналов и 
зрителей телешоу, сопровождаемых дружным 
смеховым рядом. Но вспоминаю об этом 
намеренно – паренёк из советской деревни 
получил прекрасное образование (техникум, 
институт, академия), стал видным руководи-
телем, с мнением которого считаются и в ре-
гионе, и в стране. Возможно ли сегодня, в век 
якобы равных возможностей, добиться такого 
положения для парня из простой семьи?

Будучи председателем Комитета по обо-
роне и безопасности Совета Федерации, 
Иван Шабанов однажды высказал одно из 
своих мнений, прозвучавших на всю страну. 
Вежливо, но твёрдо с сенаторской трибуны он 
публично попросил Президента Ельцина уйти 
в отставку. «В «девяностые», - считает Шаба-
нов, - были не жёсткие, а жестокие реформы: 
судьбы людей ломали через колено, делили 
заводы и пароходы, а что будет с работниками, 
куда придёт страна – никто и не думал».

- И как же Ельцин ответил на ваше пред-
ложение об отставке?

- Хочу отметить, что моё предложение не 
было простым выплеском эмоций. Несколько 
членов Совета Федерации (в их числе - наш 
сосед, липецкий губернатор Олег Королёв) 
подготовили проект закона о защите чести 
и достоинства Президента и его семьи, ему 
давались твёрдые гарантии – живите, мол, 
себе на здоровье, но дайте стране отдохнуть 
от ваших реформ. Примерно через полгода 
Ельцин заявил о своей отставке.

Партократы и демократы   
- Иван Михайлович, в своё время вы были 

первым секретарём обкома партии. Прой-
дя через закрытие и опечатку кабинетов 
КПСС, выяснение в следственных органах 
личного участия в попытке «государствен-
ного переворота», вы вновь вернулись во 
власть – возглавили областную думу, а 
затем стали губернатором Воронежской 
области… Всё это время за губернией, а 
значит, за областью, тянулся шлейф, на-
зываемый «красным поясом», у населения 
сложилось твёрдое убеждение, что область 
в эти годы сильно недобирала, власти её не 
любили и потому снабжали по остаточному 
принципу.

- Ерунда всё это. Тяжело всей стране 
было. В Кремле прекрасно понимают, что 
за руководителем, каких бы взглядов он ни 
придерживался, всегда стоят люди. Они-
то в чём провинились! Из рук Владимира 
Владимировича Путина я получил высокую 
награду – орден «За заслуги перед Отече-
ством IV степени», смею уверить, что у меня 
были прекрасные отношения с Виктором 

Степановичем Черномырдиным, мы хоро-
шо понимали друг друга с Председателем 
Совета Федерации Владимиром Шумейко, 
ладили с тогдашним председателем Госдумы 
Геннадием Селезнёвым. Когда премьером 
стал Примаков, а в нашей области было худо 
с выплатой зарплат и пенсий, я прямо в ка-
бинете у председателя правительства написал 
заявление о выдаче для области 50 миллионов 
рублей. «Когда отдашь?» - поинтересовался 
Евгений Максимович. - Я назвал дату. - «Не 
подведи!» - предупредил он.  

- Недавно был в гостях в одном из южных 
районов области, разговорились с бывшим 
секретарём по идеологии райкома партии. 
Она вспомнила ту пору, когда вы возглав-
ляли отдел пропаганды и агитации обкома 
КПСС, рассказала о том, как однажды 
возили районных идеологов в Белгород-
скую область набираться опыта. «Сели мы 
в автобус, - вспоминала она, - Иван Михай-
лович взял в руки баян и затянул песню, мы 
дружно подхватили…» За глаза вас, Иван 
Михайлович, оказывается, называли «де-
мократом». Работники обкомовского отдела 
пропаганды до сих пор благодарят вас за то, 
что вы освободили их от писания юбилейных 
речей, всячески избавляли их от работы по 
ночам и в выходные дни. Прямо не строгий 
начальник, а отец родной…  

- Когда-то Герцен утверждал, что для 
демократии нужно сначала вырастить демо-
кратов. А что произошло у нас? Произошло 
искусственное деление общества на пар-
тократов и демократов, которое совсем не 
гарантирует чистоты рядов и тех, и других. 
Детская непосредственность, а я бы сказал, 
элементарная невежественность подобного 
деления дорого обходятся обществу. Для ста-
новления демократии нужно время, требуют-
ся определённые условия. Нужны работа ума 
и сердца, необходимо повышение культуры. 
Когда неадекватный мужик или бабушка-
одуванчик голосят на площади насчёт свобо-
ды и демократии, я сильно сомневаюсь в их 

готовности к этому процессу. 
Сомневаюсь в привержен-
ности демократии и многих 
телеканалов, а также жёл-
тых газет. Шествующий на 
экранах и страницах лозунг 
«Бери от жизни всё!» явно 
противоречит духу демокра-
тии. Этот главенствующий 
ныне принцип, даже не ры-
ночный постулат, как многие 
думают, это дешёвый призыв 
к обывателю – пользуйся! 
Он приведёт к развалу всего 
и вся. 

- Вы за строгую дисци-
плину?

- При одном условии: дис-
циплина должна быть осо-
знанной и справедливой. Ту-
пое требование дисциплины 
– обратная сторона бардака. 

- Теперь понятно, почему 
после учёбы в Академии 
общественных наук, вы за-
щитили диссертацию именно 
о дисциплине. Кстати, как 
звучала тема диссертации?

- «О совершенствовании 
форм и методов дисциплины 
в современных условиях». 

- Возглавив отдел про-
паганды обкома, вы много 
внимания уделяли новым 
формам тогдашнего бытия: 
развитию наставничества, 
пропаганде кодекса рабочей 

чести… В то время я работал в редакции 
«Молодого коммунара» и мы, молодые 
журналисты, ломали голову: что за кодекс 
такой? Однако со временем лично у меня 
иронии поубавилось. «У меня сын на заво-
де, - не раз слышал от рабочих, - десять раз 
за день подумаю: а как у него дела, кто с ним 
рядом?» Вот также и «кодекс» трудовые 
люди расшифровывали совершенно просто: 
нечего пургу гнать, надо дело делать. 

- Оценивая итоги «минувших дней», не раз 
приходил к простой мысли: то, что мы делали, 
было честно и справедливо. Во всяком слу-
чае, во многом честнее, чем то, что делается 
сегодня. Были ошибки и у нас, у кого их нет? 
Но сегодня происходит страшное – шествует 
идеология набивания утробы. После нас – 
хоть потоп. Хватай, ибо завтра умрёшь… Но 
с собой не возьмёшь, однако.

Сюрприз  
или «рояль в кустах»?

- Иван Михайлович, в первые недели 
работы нового губернатора, на экранах теле-
визоров не раз показывали сюжет о вашей 
неожиданной встрече с Алексеем Гордеевым 
на городском рынке. Это, действительно, 
была неожиданность, или нечто из разряда 
«рояля в кустах»?

- На рынке я бываю два раза в неделю, и 
встреча, в самом деле, была неожиданной, и, 
как говорят в таких случаях, приятной. Алек-
сея Васильевича знаю давно и ничего, кроме 
тёплых и хороших слов, сказать о нём не могу. 
Считаю, что нашей области просто повезло с 
губернатором. У меня немалый опыт хозяй-
ственника, политика и просто пожившего на 
свете человека, чтобы говорить именно так. 
Примеров, подтверждающих мои слова, мно-
жество. Вспомним хотя бы плату за квартиры, 
достигшую этим летом в некоторых районах 
космических высот… Один из начальников 

похвалил милицию, дескать, она не допустила 
перекрытия дорог и прочих форм протеста 
возмущающихся граждан. Спасибо, конечно, 
родной милиции, но не она, а оперативность 
властей укротила безобразие тех, кто нажи-
вается на предоставлении мнимых «услуг» 
ЖКХ. Именно власти заслуживают похва-
лы граждан. А возьмём порядок в парках, 
скверах, на улицах… Примеров изменений в 
лучшую сторону – великое множество…

В канун собственного 70-летия грех не ска-
зать добрые слова в адрес коллег, соратников, 
друзей… Но, подводя итоги, оглядываются не 
только назад, но и смотрят вперёд. А на гори-
зонте не всё ясно. Продолжается тревожный 
процесс деления граждан на сверх богатых и 
нищих. Не сбавляет обороты коррупция. Не-
давно хоронили вора, провожая его в послед-
ний путь, как поэта или знаменитого барда, 
при большом стечении народа, на кладбище, 
где хоронят только известных людей. Что, 
бандит – герой нашего времени? Заслужил? 
В любом случае, власти не должны были до-
пустить этого.

И по делам воздастся ему
Эта библейская мудрость как нельзя 

точно подходит к теме нашего разговора. 
В октябре 1996 года, когда 34 партии и 
движения, входящие в областное отделение 
«Народно-патриотического союза России», 
выдвинули Шабанова кандидатом на пост 
главы администрации Воронежской области, 
ему было о чём поведать избирателям. При 
Шабанове – первом заместителе председа-
теля облисполкома – реставрирован ТЮЗ, 
построен институт искусств, реставрирован 
кукольный театр – всего в городе и области 
набралось около 200 объектов. Вместе с 
митрополитом Воронежским и Липецким 
Мефодием (в советское - то время) совет-
ский руководитель начал реконструкцию и 
передачу прихожанам храмов в Давыдовке 
Лискинского района, селе Солдатском 
Острогожского района… Всего было пере-
дано и возвращено церкви более 70 храмов. 
При Шабанове - председателе областной 
думы, было принято 38 законов области, 
важнейший из них - Устав области, своего 
рода местная Конституция, установившая 
социально-экономический статус региона 
среди городов и весей России. Здесь как 
раз тот случай, когда доброе дело само себя 
хвалит.

- Иван Михайлович, как бы вы могли се-
годня подвести итог прожитого времени?

- Времена, как и родителей, не выбирают. 
Поэтому они не могут быть плохими или 
хорошими. Они есть, и на том, как говорят, 
спасибо. Уникальность нашего времени в 
том, что произошла смена формаций, произо-
шла трудно, с надрывом, но, слава Богу, без 
большой крови и гражданской войны. И это 
уже очень хорошо. Но беда в том, что рус-
ский человек часто не видит края, он как бы 
живёт без тормозов. А вот это – очень плохо. 
Вступая в жизнь, молодые говорят пожилым: 
вы устарели, у нас другое время. Но человек 
неизменен, то, что происходит с человеком 
сейчас, было с ним и двести, и две тысячи лет 
назад. В жизни старого и нового поколений 
должна быть преемственность, нам нужна не 
революция, а эволюция.   

*   *   *
Редакция «Коммуны», с которой у Ивана 

Шабанова давние и дружеские отношения, 
шлёт юбиляру самые сердечные поздрав-
ления. Долгих и счастливых лет Вам, Иван 
Михайлович!

Юбилей | Завтра Ивану Михайловичу Шабанову исполняется 70 лет. По меркам человеческой жизни возраст  
известного политика и общественного деятеля хоть и почтенный, но вполне боевой.  

«Какие наши годы!» – отшутился перед беседой в редакции «Коммуны» Иван Михайлович

Какие наши годы!
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ИзвещенИе о внесении изменения в извещение о проведении открытого аукциона (документацию об аукционе) (реестровый номер торгов 293) 1. Настоящее извеще-
ние о внесении изменений в извещение о проведении аукциона (документацию об аукционе) является неотъемлемой частью извещения о проведении открытого аукциона, 
опубликованного 10.10.09г. в газете «Коммуна» № 150 и размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru, а также документации об аукционе по проведению данного аукциона, раз-
мещенной на сайте www.gfu.vrn.ru, и  должно рассматриваться вместе с ними. 2. Наименование аукциона: открытый аукцион на право заключить государственный контракт 
на выполнение проектно-изыскательских и подрядных работ по реконструкции I очереди объекта: «Реконструкция пансионата «Репное», г.Воронеж (гостиница, дача №1, 
дача №2, дача №3)». 3. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов  Воронежской области. 
Государственный заказчик: департамент архитектуры и строительной политики Воронежской области. 4. Изменения в извещении о проведении открытого аукциона:Пункт 
1 извещения о проведении открытого аукциона, описанного в п.1, читать в следующей редакции: «1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить 
государственный контракт на выполнение проектно-изыскательских и подрядных работ по реконструкции I очереди объекта: «Реконструкция пансионата «Репное», г.Воронеж»». 
Пп.4.1 п. 4 извещения о проведении открытого аукциона, описанного в п.1, читать в следующей редакции: «4.1. Предмет государственного контракта: выполнение проектно-
изыскательских и подрядных работ по реконструкции I очереди объекта: «Реконструкция пансионата «Репное», г.Воронеж»» 5. В документацию об аукционе по проведению 
данного аукциона внесены следующие изменения: Страницу 1 Документации об аукционе читать в новой редакции. Пункты 3, 10 Информационной карты аукциона (Часть 2 
документации об аукционе) читать в новой редакции. Формы 3.1, 3.2, 3.3, 3.5 Части 3 Документации об аукционе читать в новой редакции. Часть 4 документации об аукционе 
(Проект государственного контракта) читать в новой редакции. Часть 5 документации об аукционе (Техническая часть) читать в новой редакции. Документация об аукционе в 
редакции указанных изменений размещена в установленном порядке на официальном сайте www.gfu.vrn.ru.

ИзвещенИе о проведении открытого аукциона (реестровый номер 295) 1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственный 
контракт на выполнение работ по проектированию, монтажу и наладке системы фиксации нарушений ПДД на базе имеющихся стационарных комплексов распознавания 
изображений, скорости и систем розыска «КРИС-С» с использованием интеллектуальных систем фиксации нарушений ПДД. 2. Торги проводит: уполномоченный орган. 
Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов  Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.Почтовый 
адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное лицо: Перфильева 
Марина Юрьевна. 3. Государственный заказчик: управление государственной инспекции безопасности дорожного движения главного управления внутренних дел по 
Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Холмистая, 56. Почтовый адрес: 394038,  г. Воронеж, ул. Холмистая, 56. Адрес электронной почты: polkdpsvrn@
mail.ru Номер контактного телефона: (4732) 47-54-85. Контактное лицо: Гладков Андрей Николаевич. 4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. 
Место выполнения работ. Начальная (максимальная) цена контракта. 4.1. Предмет государственного контракта: выполнение работ по проектированию, монтажу и наладке 
системы фиксации нарушений ПДД на базе имеющихся стационарных комплексов распознавания изображений, скорости и систем розыска «КРИС-С» с использованием 
интеллектуальных систем фиксации нарушений ПДД; 4.2. Объём выполняемых работ: проектирование, монтаж и наладка систем видеозаписи, обеспечивающих архиви-
рование и последующий анализ видеоинформации (КРИС-С) в количестве 27 шт., полный комплекс работ в соответствии с технической частью документации об аукционе;  
4.3. Место выполнения работ: Воронежская область, г. Воронеж, перекрестки, улицы, мосты, путепроводы; 4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 18 300 000 
(восемнадцать миллионов триста тысяч) рублей 00 копеек. 5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предостав-
ляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования 
или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, 
реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на 
котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель 
не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе: Прием заявок 
осуществляется с 18 октября 2009 г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 16 
часов 45 минут по 9 ноября 2009 г. (до 9:15) по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101 7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие 
в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 9 часов 15 минут 9 ноября 2009 г. по московскому времени по 
адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 16 ноября 2009г. в 12 часов 
00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям 
и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Протокол открытого аукциона №248-б «15» октября 2009г. (реестровый номер торгов 248) на право заключить государственные контракты на выполнение подрядных 
работ по строительству объектов газоснабжения в рамках реализации ОЦП «Газификация Воронежской области на 2006-2009 годы». Место, дата и время начала проведения 
аукциона. Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Аукцион начался 15 октября 2009г. в 14 часов 01 минуту по московскому времени. Сведения о 
победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене контракта. Лот № 1: победитель аукциона: участник № 12 – ОАО «Связь-
строй - 1» (г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, 230 а), предложение о цене контракта: 19 135 073,10 руб.; участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение 
о цене контракта: участник № 6 – ООО «Ольховатская магистраль» (Воронежская область, р.п. Ольховатка, ул.С.Разина, д.5), предложение о цене контракта: 19 233 201,68 
руб. Лот № 2: победитель аукциона: участник № 5 – ООО «Воронежнефтьгазстрой» (Воронежская область, г. Лиски, ул. Индустриальная, 11), предложение о цене контракта: 
5 083 992,30 руб. Других предложений о цене контакта от участников аукциона не поступило. Лот № 3: победитель аукциона: участник № 5 – ООО «Воронежнефтьгазстрой» 
(Воронежская область, г. Лиски, ул. Индустриальная, 11), предложение о цене контракта: 7 340 389,62 руб. Других предложений о цене контакта от участников аукциона не 
поступило. Заседание комиссии окончено 15 октября 2009г. в 14 часов 26 минут по московскому времени.

ИзвещенИе о проведении открытого аукциона на оказание услуг по технической поддержке информационно-вычислительного комплекса финансовых органов Воро-
нежской области в 2009 году в рамках областной целевой программы «Информатизация Воронежской области на 2006-2010 годы». Реестровый номер 301 1. Торги проводит: 
уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов Воронежской области. Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 80. Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное 
лицо: Фирсова Ольга Анатольевна. Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация». Место нахождения: г. Воронеж,  ул. Кирова, 9. 
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 9. Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30. Контактное лицо: Битюгов 
Сергей Игоревич. 2. Государственный заказчик: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70. Почтовый 
адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70. Адрес электронной почты: common@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-65-03. Контактное лицо: Фокин Александр 
Александрович. 3.1. Предмет государственного контракта: оказание услуг по технической поддержке в 2009 году информационно-вычислительного комплекса финансовых 
органов Воронежской области в рамках областной целевой программы «Информатизация Воронежской области на 2006-2010 годы»; 3.2. Объём оказываемых услуг: поддерж-
ка прикладного программного обеспечения; поддержка баз данных; поддержка компьютерной техники, локальной вычислительной сети и операционных систем. 3.3. Место 
оказания услуг: Воронежская область; 3.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 5000000,00 руб.; 4. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: 
Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном 
носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указа-
нием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. 
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной 
почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 5. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на 
участие в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 14 часов 30 минут 09 ноября 2009г. по московскому времени 
по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 6. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 17 ноября 2009г. в 10 часов 
00 минут по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 7. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и 
предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

18 октября 2009 года 
председателю правления 

Воронежского 
регионального отделения 

«Союз пенсионеров России»
Ивану 

Михайловичу
Шабанову
исполняется 70 лет 
со дня рождения.

Правление и президиум 
областного Союза пенсио-
неров горячо и сердечно 
поздравляют Ивана Михай-
ловича с юбилеем.

Желаем здоровья, энергии, 
как можно дольше сохранять 
активную жизненную по-
зицию, получать удовлетво-
рение от своей деятельности 
по защите законных прав и 
интересов старшего поколе-
ния, приятного общения с 
друзьями, семейного благопо-
лучия и многих лет жизни на 
радость родным и близким.

*  *  *
уважаемый Иван Ми-

хайлович!
От имени восьмитысячно-

го коллектива Воронежской 
почты сердечно поздравляю 
Вас с замечательным юби-
леем! 

Многие десятилетия Ваше 
имя неотделимо от имени Во-
ронежской области, где бы вы 
ни работали – в облисполко-
ме, обкоме партии, областной 
думе, администрации обла-
сти – Вы всегда были верны 
принципу: «Раньше думай о 
Родине, а потом о себе».

Ни одного значимого со-
бытия в жизни области не 
прошло без Вашего участия 
и содействия. Вы и сегодня 
являете собой пример ак-
тивной жизненной позиции 
и верного служения своей 
Отчизне.

Желаю Вам, уважаемый 
Иван Михайлович, крепкого 
здоровья, благополучия, бо-
дрости духа и счастья!

Директор УФПС  
Воронежской области – 

Филиала ФГУП  
«Почта России»

Д.И. Чалов.

Актёр одного театра
Театр в лицах | Неюбилейный разговор с народным артистом России Анатолием Гладневым

- Юбилеи я сам не очень-то 
люблю отмечать. И в детстве дни 
рождения праздновать не любил, - 
признаётся народный артист России 
Анатолий Гладнев. 

Разговор у нас получился не 
совсем «юбилейный». Да и мне 
хотелось, честно говоря, избежать 
показной торжественности публика-
ций к «круглой дате» 70-летия. Для 
актёра премьера – куда больший 
праздник; потому о своих актёрских 
успехах Анатолий Иванович рас-
сказывает куда более увлечённо. 
Например, о том, как весной  на 
межрегиональном фестивале имени 
Николая Рыбакова в Тамбове стал 
лауреатом в номинации «Актёр 
России» за роль Городничего в го-
голевском «Ревизоре». Биография 
Анатолия Ивановича им самим уже 
не раз описана в многочисленных 
интервью. Поэтому о начале своего 
актёрского пути (в восьмом классе 
случайно попав на вечер школьного 
драмкружка, где показывали сцену 
у фонтана из пушкинского «Бориса 
Годунова», он вдруг почувствовал, 
что мог бы сыграть ещё лучше, и дей-
ствительно вскоре сыграл) Гладнев 
начал рассказывать как бы нехотя, 
но быстро увлёкся. 

Перед тем, как стать артистом 
профессиональным, Анатолий Глад-
нев успел закончить Воронежский 
ветеринарный институт (был такой 
у нас) по профессии «учёный-
зоотехник» и проработать полтора 
года в колхозе заместителем пред-
седателя по животноводству. При-
знаётся, однако, что собирался там 
драмкружок создать. А однажды 
приехал во время отпуска в Во-
ронеж, и в судьбе его произошёл 
крутой поворот. 

- В студенческие годы я участво-
вал в агитбригадах, играл в спекта-
клях народных театров. И вот, снова 
оказавшись в Воронеже, встретил на 
улице руководителя одного из них – 
Алексея Петровича Чернова. И от 
него узнал, что в Воронеже начался 
набор в филиал Ленинградского 
института театра, музыки и кино. А 
у меня даже документов с собой не 
оказалось! Но поступил – и оказался 
самым старшим на курсе. Моими 
однокурсниками были Тамара Се-
мёнова, Людмила Кравцова, Вла-
дислав Ширченко. Случилось это в 
1964 году, а выпустили нас в 1968-м. 
Играть я начал с первого курса. 

- И с самого начала ваша судьба 
была связана с Кольцовским теа-
тром. Можно сказать, вы – актер 
одного театра. В какой роли, кста-
ти, дебютировали? 

- Это был ввод в «Семью Плахо-
вых». Играл сына главного героя. 
А моего отца – народный артист 
СССР Сергей Папов. Это была его 
последняя роль в театре, мы всего 
дважды успели с ним сыграть. Из 
нынешнего состава нашей труппы 
я – единственный, кто выходил с 
ним на сцену. 

- Важный период в жизни театра 
связан с главным режиссёром Гле-
бом Дроздовым… 

- Дроздов – мой режиссёр, чело-
век, фактически поставивший меня 
на ноги. С ним было очень хорошо, 
мы оказались единомышленника-
ми. Да ещё и ровесники! Дроздов 
обозначил себя как режиссёр по-
литического театра. Программ-
ными стали такие спектакли, как 
«Хроника одного дня», «Посеешь 

ветер», которые создавались в тес-
ном содружестве с воронежским 
драматургом и прозаиком Эдуардом 
Пашневым. Конечно, слово «поли-
тический» звучало тогда больше для 
конъюнктуры. Это была в хорошем 
смысле реклама – мы позициониро-
вали себя как театр, не похожий на 
другие, идущий в ногу со временем, 
откликающийся на события миро-
вого значения. Сценарий «Хроники 
одного дня», где я играл секретаря 
Сальвадора Альенде, начали писать 
через два дня после событий в Чили, 
прихода к власти Пиночета! 

- А зритель как воспринимал по-
добные спектакли? 

- Думаю, что обыденные пробле-
мы отходили на второй план, когда 
зрители не только видели хронику 
реальных событий, но и ощущали 
происходящее через эмоциональ-
ное восприятие. Да, то был продукт 
своего времени, но ни у кого из нас 
не было ощущения, что мы делаем 
нечто конъюнктурное. Не думали 
и о премиях. Тем не менее восемь 
создателей «Хроники одного дня» 
были удостоены Государственной 
премии РСФСР. 

- Но ведь подобные злобо-
дневные спектакли и устаревают 
быстро? 

- Дроздов как режиссёр был го-
раздо глубже. Он ведь ставил и мно-
го спектаклей по пьесам западных 
драматургов. Например, «Трамвай 
«Желание» и «Татуированную розу» 
Теннеси Уильямса. И тут же – «По-
сеешь ветер», где я играл Мао Цзе 
Дуна. Наш театр при нём получил 
огромный зрительский резонанс – 
не случайно именно в дроздовский 
период он был удостоен звания 
академического. 

- Анатолий Иванович, вы – оче-
видец и участник двух важных 
эпох в жизни Кольцовского театра. 
Эпохи режиссёра Дроздова и эпохи 
режиссёра Иванова… Чем отлича-
лись эти два постановщика? Во-
обще, что изменилось с приходом 
Анатолия Иванова? 

- Анатолий Васильевич стал глав-
ным режиссёром, когда уже я был 
сложившимся артистом. Он сразу 
заявил о себе как человек высоко-
профессиональный и умный. Чтобы 
создать своё, Иванов не стал ломать 

то, что было до него. Конечно, 
Дроздов и Иванов оказались очень 
разными. Театр Дроздова - более 
активный, эмоциональный, некото-
рые его даже «кричащим театром» 
называли. У Иванова - более тихая, 
приглушённая, лирическая манера. 
Я участвовал уже во втором его во-
ронежском спектакле – «Кабанчи-
ке», и у нас сложились нормальные 
творческие отношения. Имелось 
понимание того, что в театр пришёл 
мастер со своим направлением, сво-
ей эстетикой, соответствующей тра-
дициям русского психологического 

театра. Личностные отношения у 
нас ровные были, без объятий и по-
целуев. Но я могу искренне сказать: 
мне повезло, что у меня оказалось на 
жизненном пути два таких разных 
режиссёра, которые очень много 
дали мне, при которых я состоялся 
как актёр. 

- Нынешний сезон Воронежский 
академический театр драмы имени 
А.В. Кольцова встречает без своего 
главного режиссёра…

- В театре наступили времена, 
когда коллектив испытывается на 
прочность. Прочность художествен-
ную, психологическую, морально-
нравственную. Да, мы остались без 
художественного руководителя. 
Когда он есть, то берёт всё на себя, 
а наше актёрское дело – соответ-
ствовать его творческой планке, 
плыть в фарватере. И не утонуть. А 
когда нет руководителя, возникает 
неопределённость. Может, стиль 
плавания сменить? Вместо кролля 
плыть брассом? Недавно состоя-
лось собрание коллектива, мы об-
судили наше положение и решили, 
что необходимо более настойчиво 
искать достойного художествен-
ного руководителя. Театр без него 
по своей природе существовать не 
может. Коллегиальное руководство, 
как показывает пример других 
театров, ни к чему хорошему не 
приводит. 

- Худрук – и одновременно глав-
ный режиссёр? 

- Безусловно. А так как талант-
ливых личностей, обладающих к 
тому же организаторскими способ-
ностями, немного, и те, что есть, все 
при деле, то, соответственно, поиск 
займёт довольно продолжительное 

время. Мы сознаём это. Естествен-
но, нам будут помогать – и руко-
водитель областного Управления 
культуры Иван Образцов, и самое 
высокое руководство области заин-
тересованы в том, чтобы в Воронеже 
сохранялся отличный театр. При 
этом и свою кандидатуру они на-
вязывать нам не собираются. 

- Был объявлен конкурс на 
вакантную должность главного 
режиссёра...  А человек, который 
займёт её, станет худруком авто-
матически? 

- По положению коллектив имеет 
право выбрать художественным 
руководителем главного режис-
сёра, директора, артиста или даже 
театрального критика. Но имеется 
опыт художественного руковод-
ства главным режиссёром, и мы 
считаем этот вариант лучшим. 
Сейчас исполнять обязанности 
художественного руководителя 
доверено директору театра Игорю 
Михайловичу Чижмакову - пока 
не будет найден главный режиссёр. 
Мы решили, что это правильно, хотя 
не все согласны с таким решением.  
Так как нынешний период сложен, 
коллектив решил усилить роль 
художественного совета. Раньше 
у него права решающего голоса 
практически не было. А сейчас, 
учитывая нынешнюю ситуацию и 
настроения директора театра - и.о. 
художественного руководителя 
Игоря Чижмакова, было решено 
усилить художественный совет, и 
Игорь Михайлович идею поддер-
жал. Директор даже сам просил о 
подобном сотрудничестве. 

- То есть всё-таки пришли к кол-
легиальной форме? 

- Только как временная мера. 
На собрании прошли довыборы 
худсовета. Теперь в его составе 13 
человек: руководитель областного 
Управления культуры Иван Образ-
цов, критик Надежда Роготовская, 
директор, главный художник и 
ведущие артисты. Исполняющим 
обязанности председателя худсовета 
выбрали меня. 

- И теперь, насколько я пони-
маю, худсовет может забраковать 
тот или иной готовящийся спек-
такль. А каков будет механизм?

- Мы ещё не знаем – ведь пока 
не было повода что-либо браковать 
(смеётся). 

- Что, кстати, показал конкурс? 
- Что вопрос будет решён не ско-

ро. Кандидатуры на пост главного 
режиссера не соответствовали уров-
ню нашего театра. Поиск продол-
жается, ведутся переговоры. Пред-
ставители худсовета будут ездить по 
стране и активно искать режиссёра. 
Конечно, человека, претендующего 
на должность, необходимо в работе 
посмотреть. Пусть сначала он по-
ставит у нас спектакль...

- Ситуации вроде той, что сложи-
лась в театре после смерти Анато-
лия Васильевича Иванова, иногда 
приводят к расколу труппы… 

- Такого риска я не вижу. Труппа 
может расколоться, когда будет 
полный штиль и отсутствие работы. 
А у нас сейчас четыре спектакля в 
работе! 

- И вы участвуете в них? 
- Я репетирую роли архиепископа 

в булгаковской «Кабале святош» – 
этот спектакль готовит Адгур Кове 
– и Дудукина, хозяина театра, в «Без 
вины виноватых» Александра Ни-
колаевича Островского – над ним 
работает Ваге Шахвердян. 

сообщения, реклама, объявления

Виталий черниКоВ

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

У кого будет «бронза»?
На минувшей неделе футболистки «Энергии» рас-
прощались с надеждой вернуться в следующем году 
в Лигу чемпионов. Для этого нужно было в итоговой 
таблице финишировать на втором месте (первое до-

срочно за собой забронировала пермская «Звезда-2005»). Но на 
финише чемпионата нашим футболисткам предстояли нелёгкие 
поединки и с той же «Звездой», и с грозной «Россиянкой». Кста-
ти, в составах этих команд выступает немало бывших игроков 
«Энергии».

Если бы подопечные Ивана Саенко и Надежды Босиковой 
одержали победу в подмосковном Красноармейске над «Росси-
янкой», то у воронежцев были бы неплохие шансы на серебряные 
награды и путёвку в Лигу чемпионов. Но хозяйки поля обозна-
чили своё преимущество ещё в первом тайме, трижды поразив 
ворота «Энергии». А отличились в этих игровых эпизодах быв-
шие воронежские игроки Данилова и Скотникова (дважды). Во 
втором тайме гости предприняли отчаянные попытки для того, 
чтобы уйти от поражения. Но фортуна в этот день была на сто-
роне «Россиянки», и даже стойка ворот после пробития пенальти 
«сыграла» за хозяек поля. Итог матча - 3:0 в пользу подмосковных 
футболисток.

«Энергии» осталось провести один матч с аутсайдером – зве-
нигородской  «Звездой», в то время как ещё у двух претендентов 
на бронзовые награды – московской «ШВСМ-Измайлово» и 
«Рязани-ВДВ», по одной игре в запасе. Кому достанется «бронза», 
станет известно только в последнем туре чемпионата.

Боевое крещение
Дебютант высшей лиги «Б» первенства России по во-
лейболу – ВК «Воронеж» стартовые матчи нового сезона 
провёл в Санкт-Петербурге. Соперником подопечных 
Левона Джагиняна была команда «Ленинградка-2». На-

чало первой встречи у наших девушек не заладилось - две первые 
партии они проиграли. Но потом им на время удалось переломить 
ход игры и сравнять счёт. Судьба матча решалась в пятом сете, 
который удачнее провели хозяйки площадки.

На следующий день воронежским волейболисткам удалось 
взять реванш, причём для победы потребовалось провести всего 
три партии. Очередные матчи ВК «Воронеж» проведёт в спорт-
комплексе «Факел» 24 и 25 октября.

очко в копилку
Матчи третьего тура хоккеисты «Бурана» провели в 
Брянске против местного одноимённого клуба.  Ле-
довые дружины Белгорода и Брянска по праву счита-
ются фаворитами региона «Центр» первой лиги. Но 

если в стартовых матчах подопечные Сергея Карого дважды 
проиграли с крупным счётом белгородцам, то в Брянске им 
удалось потрепать нервы одному из лидеров. Первый матч за-
вершился победой хозяев льда – 6:3. А вот ответный поединок 
держал болельщиков в напряжении в течение трёх периодов, 
овертайма и длинной серии буллитов. Основное и дополнитель-
ное время завершилось со счётом 1:1, и лишь после двадцати 
четырёх штрафных бросков победитель был выявлен – им стал 
ХК «Брянск».

Таким образом, воронежцы пополнили турнирную копилку 
лишь одним очком, но в первую очередь доказали сами себе, 
что при должном настрое можно играть на равных с любым со-
перником.

17 и 18 октября «Буран» на льду Дворца спорта «Юбилейный» 
примет соседа по турнирной таблице ХК «Липецк-2».

обыграли сборую россии
В последние годы перед волейболистами «Кристалла» 
ставились грандиозные задачи, с которыми команда 
никогда не справлялась. Перед началом этого сезона, с 
учётом существующих реалий, новое руководство клуба 

поставило скромную задачу – сохранить прописку в высшей лиге 
«Б», а игроки «Кристалла» стартовали так резво, что сейчас пре-
бывают в авангарде турнирной таблицы.

В выездных играх подопечные Виктора Мороза дважды 
обыграли владимирское «Динамо» и дважды уступили ниже-
городской «Губернии». А в первых домашних матчах воронеж-
цам противостоял ярославский «Строитель». По сути, этот 
коллектив является молодёжной сборной России, которой вне 
зависимости от результатов сохраняется прописка в высшей 
лиге «Б». Игрокам «Кристалла» удалось порадовать своих бо-
лельщиков двумя уверенными победами с одинаковым счётом 
3:0 по партиям.

впереди – финальный турнир
Заключительные матчи первенства России среди ко-
манд первого дивизиона (зона «Юг») футболистки 
ШВСМ провели в южном регионе. Сначала подопеч-
ные Натальи Чирвы с минимальным счётом 2:1 одо-

лели азовский «Дон». А в заключительном туре состоялся один 
из самых интересных поединков первенства. Весь турнирный 
марафон две команды - ШВСМ и краснодарская «Кубаночка» 
шли без поражений, штампуя одну победу за другой. В первом 
круге непримиримые соперники разошлись миром. Такой же 
итог мог быть зафиксирован и в Краснодаре, но за три минуты до 
финального свистка «Кубаночке» удалось склонить чашу весов 
в свою сторону – 2:1.

Теперь обеим командам предстоит участие в финальном тур-
нире сильнейших клубов первой лиги, который пройдёт с 6 по 
16 ноября в Омске.

Скорейшего выздоровления!
В последних матчах обязанности главного тренера ганд-
больной «Энергии» исполнял Сергей Макин. Это было 
связано со срочной госпитализацией бессменного на-
ставника воронежской команды Игоря Грицких. Недавно 

ему была сделана сложная операция, и хочется надеяться на то, 
что уже в скором времени он сможет вернуться на капитанский 
мостик «Энергии».

А на прошлой неделе гандболисты «Энергии-2» провели матчи 
второго тура молодёжных команд высшей лиги. Трудно сказать, 
что повлияло на выступления наших спортсменов в Снежинске, 
но в поединках с не самыми сильными соперниками воронежцы 
не смогли одержать ни одной победы. Дублёрам челябинского 
«Локомотива» «энергетики» уступили 23:32 и 28:34, а хозяевам 
площадки - 30:31 и 21:29. Матчи третьего тура состоятся в сере-
дине ноября в Астрахани.

Под парусом – в сборную
Воронежская спортсменка Елена Хрюкина в паре с 
москвичкой Екатериной Бессоновой показали второй 
результат на проходившем в Анапе чемпионате России 
по парусному спорту в классе яхт «470». По итогам 

этих соревнований будет формироваться состав сборной России, 
первый сбор которой запланирован на середину ноября. 

Ещё одна воронежская спортсменка Анна Степанова, которая 
выступает в паре с Галиной Лукашовой из Сочи, из-за проблем со 
здоровьем не смогла успешно выступить в чемпионате. Однако 
будем надеяться, что и для этого экипажа двери в сборную страны 
не будут закрыты.

леонид ХрУщЁв.

Территориальный орган 
Федеральной службы 

государственной статистики 
по Воронежской области

предлагает вашему вниманию 
аналитическую записку 

«О размерах 
посевных площадей

под урожай 2009 года».
В предлагаемой вашему вниманию 

работе представлен анализ 
заключительного отчета посевных 
площадей сельскохозяйственных 

культур по области и районам 
по категориям хозяйств (ф.4-сх).

Стоимость издания на момент 
публикации – 170 рублей.
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Наша «КОммуНа» есть в системе
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